
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 26.01.06 
Der Oberbürgermeister  
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/033(IV)/06 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:55Uhr 

Lenkungsausschuss 18.01.2006    
     
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung  
 
1.2 Genehmigung der Niederschriften vom 23.11.05; 25.11.05; 

07.12.05; 04.01.06 
 

 
4 Beschlussvorlagen  
 
4.1 Jahresabschluss für das Rumpfgeschäftsjahr vom 28.09.2004 bis 

31.12.2004 der Jobcenter-Arbeitsgemeinschaft Magdeburg GmbH 
(ARGE) 
Vorlage: DS0609/05 

 

 
4.2 MESSE MAGDEBURG GmbH  

Jahresabschluss zum 31.12.2004 
Vorlage: DS0614/05 

 

 
5 Anträge  
 
5.1 Neustädter Bahnhof und Vorplatz aufwerten 

Vorlage: A0181/05 
 

5.1.1 Neustädter Bahnhof und Vorplatz aufwerten 
Vorlage: S0296/05 

 



2 
5.2 Perspektive der Gruson-Gewächshäuser 

Vorlage: A0183/05 
 

5.2.1 Perspektive der Gruson-Gewächshäuser 
Vorlage: S0288/05 

 

 
5.3 Projektgruppe zum Weiterbetrieb des Schiffshebewerkes Rothensee 

Vorlage: A0213/05 
 

5.3.1 Projektgruppe zum Weiterbetrieb des Schiffshebewerkes Rothensee 
Vorlage: S0001/06 

 

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Holger Franke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
 Protokoll 
Frau Birgit Synakewicz  
 
Verwaltung 
Herr Czogalla, Bg II 
Herr Zimmermann, FBl 02 
Herr Dr. Scheidemann, FBl 62 
Herr Dr. Bock, FB 23 
Herr Heine, Amt 61 
 
 Gäste 
Frau Amann, KGE 
Herr Bartsch, KGE 
Herr Krull, CDU - Ratsfraktion 
 
 
  Öffentliche Sitzung  
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 9 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
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1.1. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Frau Meinecke informiert die Ausschussmitglieder, dass der Antrag A0183/05 im 
Kulturausschuss vom Einbringer, Herr Dr. Kutschmann zurückgezogen wurde, da zur 
aufgeworfenen Problematik zurzeit eine Drucksache erarbeitet wird. 
Demzufolge entfällt der TO 5.2 in der heutigen FG – Sitzung. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     9 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschriften vom 23.11.05; 25.11.05; 

07.12.05; 04.01.06 
 

 
Die Niederschrift vom 09.11.2005 wird mit      9 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Die Niederschrift vom 23.11.2005 wird mit     9 – 0 – 0     bestätigt. 
 
In der Niederschrift vom 25./26.11.2005 muss es auf Seite 15 heißen: 
 
„Zur Absicherung der ÄA0464/05/7 (Weiterführung von Radweg und Parkstreifen vom 
Kroatenweg/Lemsdorfer Weg bis Südring) und ÄA0464/05/17 (Neugestaltung Fuß- und Radweg 
Große Diesdorfer Straße bis ZOB) werden zusätzlich je 200.000,- EUR in den Haushalt 
eingestellt....“ 
 
Die Niederschrift vom 25./26.11.2005 wird mit     9 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Der Punkt 3.5 in der Niederschrift vom 07.12.2005 wird von Frau Daniel wie folgt ergänzt: 
 
Bungalows sind nicht befreit von der Zweitwohnungssteuer. Durch die nicht ganzjährige 
Nutzung ist der Wert des Bungalows geringer als der Wert für eine ganzjährig nutzbare 
Wohnung oder ein Eigenheim. Diese niedrigere Basis führt auch zu einer niedrigeren 
Zweitwohnungssteuer. 
 
Die Niederschrift vom 07.12.2005 wird mit     9 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Frau Meinecke findet ihre Fragen und Aussagen zur Bördelandhalle im Protokoll vom 
04.01.2005 nicht ausreichend wiedergegeben. Herr Bromberg macht den Vorschlag, dass Frau 
Meinecke Ergänzungen als Anhang zum Protokoll nachreicht. Herr Schindehütte bittet um 
Aufnahme seiner Feststellung, dass nicht alle Fragen der Stadträte beantwortet wurden. Herr 
Bromberg schlägt vor, die nicht beantworteten Fragen im Rahmen der abschließenden Sitzung 
nochmals einzubeziehen. 
 
Die Niederschrift vom 04.01.2006 wird mit     9 – 0 – 0     bestätigt. 
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4. Beschlussvorlagen  
 
4.1. Jahresabschluss für das Rumpfgeschäftsjahr vom 28.09.2004 bis 

31.12.2004 der Jobcenter-Arbeitsgemeinschaft Magdeburg 
GmbH (ARGE) 
Vorlage: DS0609/05 

 

 
Herr Westphal stellt die Frage, in wie weit die vorliegende Drucksache im Ausschuss für 
Gesundheit und Soziales sowie im Beirat der ARGE behandelt werden muss. Herr Bromberg 
informiert, dass eine inhaltliche Abfrage durch den Beirat erfolgt ist und sich der Beirat zur 
Drucksache positioniert hat. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Herr Stern verlässt die FG – Sitzung gegen 18.20 Uhr. 
 
4.2. MESSE MAGDEBURG GmbH  

Jahresabschluss zum 31.12.2004 
Vorlage: DS0614/05 

 

 
Herr Czogalla gibt einige Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
5. Anträge  
 
5.1. Neustädter Bahnhof und Vorplatz aufwerten 

Vorlage: A0181/05 
 

5.1.1. Neustädter Bahnhof und Vorplatz aufwerten 
Vorlage: S0296/05 

 

Herr Bromberg äußert, dass sich der Platz vor dem Neustädter Bahnhof zwar verbessern ließe, 
es seiner Ansicht aber dringendere Prioritäten gibt. Herr Heine informiert die SR, dass es eine 
Untersuchung der NASA sowie der Bahn AG gegeben hat. Hieraus resultiert eine grobe 
Kostenschätzung in Höhe von 440.000,- EUR zur Um- und Ausgestaltung des Bahnhofs 
einschließlich des Vorplatzes. Der StBV hat den vorliegenden Antrag bestätigt. 
 
Dem Antrag wird mit     3 – 1 – 4     zugestimmt. 
 
5.2. Perspektive der Gruson-Gewächshäuser 

Vorlage: A0183/05 
 

5.2.1. Perspektive der Gruson-Gewächshäuser 
Vorlage: S0288/05 

 

Da der vorliegende Antrag vom Einbringer im Kulturausschuss zurückgezogen wurde ist dieser 
Punkt von der TO gestrichen. 
 
 
 
 
 
 



5 
5.3. Projektgruppe zum Weiterbetrieb des Schiffshebewerkes 

Rothensee 
Vorlage: A0213/05 

 

5.3.1. Projektgruppe zum Weiterbetrieb des Schiffshebewerkes 
Rothensee 
Vorlage: S0001/06 

 

Frau Meinecke informiert, dass am 23.01.2006 eine Veranstaltung bei der IHK stattfindet, zu 
der u.a. Vereine und Betriebe eingeladen sind. Hier soll eine Projektgruppe zur Erhaltung des 
Schiffshebewerkes Rothensee gegründet werden. Frau Wübbenhorst macht darauf 
aufmerksam, dass auch eine Kostenbetrachtung für den Rückbau gemacht werden soll. Herr 
Bromberg befürwortet die Stellungnahme der Verwaltung und empfiehlt dem Stadtrat den 
Antrag zur Beschlussfassung. 
 
Der Antrag wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 




